
□本报记者 段西元

北京首钢与八一男篮这场比
赛的过程令很多人大跌眼镜， 首
钢失误过多是场面被动的主要原
因 。 今天球队将迎战联赛领头
羊， 已经四连胜的浙江广厦， 在
短 暂 的 调 整 后 首 钢 如 何 在 主
场 全 身而退将考验主教练雅尼
斯的智慧。

来到五棵松的联赛 “副班
长” 并没有如很多人预想的一样
束手就擒， 甚至一度在首钢主场
掀起了青春风暴， 正如赛后接受
采访时北京首钢主教练雅尼斯所
言： “他们的实力远高于成绩，
在每场比赛中他们都拼到最后一
秒钟。” 双方贡献了一场精彩的
比赛。 在本场比赛中， 除了八一
队发挥出色外， 首钢打得如此令
人心惊肉跳的重要原因在于失误
太多， 全场首钢与对手15比6的
失误数据让场面一度非常被动。

联赛赛至中期球队无可避免
地迎来伤病潮， 或轻或重的伤病
都会影响球员的竞技状态， 加之
刚从新疆回来的舟车 劳 顿 ， 以
及 面 对 八 一 队 凶 悍 防 守 的 不
适 应 ， 北 京 首 钢 失 误 过 多 的
原因并不难以理解。

其实从本场比赛来看， 雅尼
斯作出了非常合理的针对性部
署。 一方面， 放弃外线远投， 加
强篮下的进攻与篮板球的保护，
意欲用大外援的优势对对方篮板
进行碾压； 另一方面， 让久疏战
阵的刘晓宇上场找找感觉， 并借
此让方硕在连日征战中得到喘息
的机会。 毕竟面对排名垫底的对
手， 所有教练考虑更多的可能都
是让主力球员尽可能多地去休
息。 雅尼斯在赛后介绍情况时就
表示 ， “杰克逊和晓川不是轮
休， 而是有伤需要休息。”

不过在远离赛场近半个赛季
后， 刘晓宇在加盟首钢后的首次
亮相并不能让人满意。 虽然雅尼
斯把组织进攻的权利交在他的手
中， 但久疏战阵的刘晓宇失误频
频， 在两次上场后， 便被主教练
牢牢按在了板凳上。 全场比赛2
次犯规3次失误一分未得， 那个
无所不能的刘晓宇显然还没真正
回到赛场上。

在与八一队这场比赛进入到
尾声时， 张才仁脚部受伤被送往
医院， 再失一元大将对人手紧缺
的首钢队来说无异于雪上加霜。
虽然球队有着各种各样的难题，
但下场比赛的开赛倒计时已经响
起， 首钢小伙子们必须咬紧牙关
拼下每一场比赛， 而对于主教练
雅尼斯来说， 如何用好手中的牌
赢下比赛则将极大地考验他的执
教智慧。

■段言堂

□□本本报报记记者者 于于彧彧//文文 陈陈艺艺//摄摄

本报讯 随着东亚杯的结束，
中国足球2017年的所有比赛全部
划上了句号。 同时， 这也意味着
新一年的征程即将开始。 2018年
中国足坛各项比赛日期的基本框
架已经敲定， 其中最引人注目的
无疑就是中超联赛时间 ， 因为
2018年将进行世界杯决赛阶段 ，
中超联赛也将在世界杯期间暂停
近两个月的时间。

与每年一样， 最先打响的比
赛依旧是亚冠联赛， 中超联赛的
上海上港、 天津权健将参加亚冠
联赛资格赛的比赛，从1月23日就
开始新一年的第一场正式比赛。
如果两支球队都能够顺利晋级，

他们与另外两支参加亚冠正赛的
广州恒大、上海申花将在2月13日
开始打响小组赛的第一轮比赛。

新一年的国内足坛第一项赛
事还是超级杯的比赛，2月26日，
联赛冠军广州恒大与足协杯冠军
上海申花队将打响超级杯的比
赛。 一周之后，3月2日，2018年中
超联赛将正式开启， 届时仍然是
每个周五、周六、周日都会安排中
超比赛， 让球迷尽享中超周末的

美好时间。
不过， 新赛季的中超联赛将

有很多在周中进行的比赛， 因为
世界杯期间， 中超联赛将暂停两
个月的时间。 按照国际足联的要
求， 所有国家的职业联赛都将在
5月20日到7月15日期间暂停， 用
于世界杯的集训与比赛。 中超联
赛也将在5月20日的第11轮比赛
后暂停， 第12轮的比赛再次恢复
将是7月18日， 期间中超联赛将

休战近两个月的时间。 这样， 在
世界杯结束后， 将进行多轮的一
周双赛， 其中火热的8月份将进
行6轮中超联赛， 这对各支球队
是一个严峻的考验。

按照计划 ， 2018年的中超
联赛将在11月11日结束， 联赛总
体时间依旧是8个月， 但期间因
为世界杯休战两个月， 从第12轮
开始， 19轮的比赛要在3个多月
的时间内完成。 （艾文）

■新闻分析
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本报讯 （记者 刘欣欣 ） 为
了丰富职工文化生活， 增强职工
凝聚力， 朝阳区奥运村街道总工
会近日组织辖区企业职工开展了
登山活动。

当天， 参加登山的职工从八
大处山脚下出发， 一路上， 大家
热情饱满 ， 相互鼓励 ， 你追我
赶 ， 谁也不甘落后 。 爬山过程
中， 职工们一边相互鼓励， 相互
加油； 一边欣赏沿途的美景， 感
受着大自然的气息。 有些职工已
经挥汗如雨， 但仍凭着自己的坚
强毅力， 顺利登上了山顶。 大家
纷纷拿出相机， 记录着意义非凡
的时刻。

相关负责人表示， 此次登山
活动让广大职工在紧张的工作
之 余 得 到 放 松 。 既 锻 炼 了 职
工 身 体 又 陶 冶 了 情 操 ， 也 进
一 步 增 强 了 职 工 们 的 归 属 感
和 团 队 精 神 ， 充 分 展 现 了 奥
运村人的风采。

奥运村街道
职工快乐登山蒙牛成2018世界杯官方赞助商

2018年中超联赛框架敲定

■■职职工工体体育育

本报讯 昨天上午 ， 蒙牛集
团与国际足联在北京国家会议中
心联合宣布， 蒙牛正式成为2018
年世界杯全球官方赞助商。

据悉， 蒙牛是国际足联在全
球赞助商级别首次合作的乳品品
牌， 也是中国食品饮料行业成为
世界杯全球赞助商的第一个品
牌。 将于明年6月14日到7月15日

在俄罗斯举办的世界杯足球赛，
是2018年全球最具影响力的体育
赛事。

在发布会上， 蒙牛集团CEO
卢敏放表示， 蒙牛将尽己所能推

动中国足球事业发展， 帮助更多
中国青少年、 特别是贫困地区青
少年享受足球乐趣， 让积极向上
的足球文化成为国人实现中国梦
的正能量。

国际足联首席商务官菲利普
表示， 国际足联希望能够借助蒙
牛在儿童与青少年群体中的影响
力， 获得一个培养新一代球迷并与
其开展互动交流的平台。 （中新）

明年3月2日开启 为世界杯暂停近两月

■■体体育育资资讯讯

如如何何打打好好手手牌牌
考考验验雅雅尼尼斯斯智智慧慧

面对联盟领头羊浙江广厦 ，
北京农商银行队打得非常卖力，
三外援联手砍下85分， 马布里得
到24分创造赛季新高。 不过即便
是这样的发挥， 还是难以阻挡广
厦队前进的步伐， 领头羊就是领
头羊， 他们的实力不是 “盖的”。

北农商队主教练丁伟赛后的
“中心思想” 是 “技不如人”， 特
别是对于广厦队小外援福特森的
防守非常失败， 尽管北农商队轮
换了多人去盯福特森， 尽管北农
商队一度放福特森中投延缓他的
推进速度， 但还是难以阻止美国
人狂砍45分并且带动全队。 不能
责怪北农商队不努力， 确实是福
特森水平太高。 上赛季的时候，
这个留着怪异发型的球员， 就给
人印象深刻。 在适应了CBA一年
之后， 福特森给人的印象是球还
涨了， 他与队友之间更加心有灵
犀 。 福特森的身高只有1米80，
这个身高即便放到足球场上都不
算突出。 身材矮能够在长人如林
的篮球场混迹， 福特森必有过人
的能耐 。 福特森的杀手锏是速
度， 首先他的绝对速度非常快，
再有就是结合球的速度也很快。
福特森的脚步移动太灵活了， 对
手很难跟上他的节奏。 而且与上
赛 季 相 比 ， 福 特 森 没 有 那 么
“独” 了， 该传的时候他会选择
把球处理到更好的位置上， 既有
杀伤力又有串联能力， 福特森真

可谓本赛季CBA赛场上的最强控
球后卫。

福特森让所有CBA球队都看
着眼热， 其实他来的时候并不是
那么引人注目， 福特森的名声谈
不上响亮， 这些年也只是在东欧
联赛打拼， 在欧洲打球似乎不如
在NBA那样 “高大上 ”。 不过 ，
从CBA这两年的趋势看， 各队已
经不再死抱着美国联赛这条 “大
腿” 去选外援， 大家的思路都宽
阔了许多， 像广厦队的大外援就
是希腊人博格西斯。 在欧洲打球
的球员， 相对于纯粹的美国联赛
球员 ， 更加有 “组织纪律性 ”，
也更能融入整体。 这其实应该给
北农商队一些启示， 毕竟马布里
年事已高 ， 估计这个赛季打完
了， 肯定还得换外援。 以北农商
队现在的成绩， 下赛季很难再享
受三外援的待遇， 这使得北农商
在外援人选上必须更加珍惜。 虽
说目前本赛季还未过半， 但很多
事情都该未雨绸缪， 至少球队应
该通过比赛观察未来还需要在哪
些位置上查缺补漏。 北农商队这
个赛季在外援和国内球员上都实
现了升级， 而这种升级必须是持
续性的。 本赛季空前激烈的积分
榜也充分证明了CBA的残酷性，
各队现在就像在 “盖房子”， 你
哪怕少一块儿 “砖”， 都有可能
让竞争对手推倒你即将盖好的
“房子”。

福特森真是拦不住

面对八一队雅尼斯作出了针对性部署


